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(١ "وقم)
 النفسية الضغوط مقياس

 الثانوية المرحلة طلاب لدى
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 للطلاب النفسية الضغوط مقياس
 شعيب محمود على أ.د/ اعداد

 السن:

 المهنة:
: الإسم ه
 الجنس: ه

 الإختبار: تاريخ٠
 -التعليمات

 أسفل المسجلة بندا٣٠ً ال تمتل مدى أي إلى نكتشف أن الإستبيان هذا من الهدف

. الطلاب وضغوط مصادر

 كطالب: منك والمطوب

 من البند أمام المسجلة الأرقام أحد حول دائرة تضع ثم٣٠ ال البنود من بند كل تقرأ أن

. الطلاب على ضغط كمصدر العبارة قوة على (كدليل٤-٣-٢-١)

 يمثل )؟( ضعيفاً ضغطاً يمثل )؟( الضغط من ممكنة درجة أدنى يمثل= ا أن حيث
. قوياً ضغطاً يمل)( متوسطاً ضغطاً

 ن. ح المقا مفتا العبارة العبارة وقم

١٢٣٤ بالمواد والإهتمام الدافعية فقدان١

١٢٤ بالفصل المشاغبين الطلاب بعض وجود٢

١٢٣٤ السليمة الأداء طريقة معرفة عدم٣

١٢٣٤ التعليم لمواصلة الرؤية وضوح عدم٤

١٢٣٤ المدرسية الإمكانيات ضعف٥

١٢٣٤ للمذاكرة الكثيرة الوالدين مطالب٦

١٢٣٤ الدراسية المواد فى فهم صعوبة٧

١٢٣٤ أداؤها المطلوب الإختبارات كثرة٨

١٢٣٤ المذاكرة عند التركيز ضعف٩

١٢٤ المدرسة ولوائح أنظمة١٠

١٢٣٤ الدراسية المواد عدد١١

١٢٤ المستوى على المحافظة صعوبة١٢

١٢٤ الشخصية المشكلات١٣



-٢٠٨-

 من ح المقا مقتا العبارة العبارة رقم

1٢٣٤ الجامعة من التخرج بعد التعيين عدم١٤

١٢٣٤ قم.ل٦ اامه على الوالدين قلق1٥

١٢٣٤ الشوح متايعة على القدرة عدم١٦

١٢٣٤ المذاكرة وقت التلفزيون برامج١٧

١٢٣٤ الإجتماعية العلاقات صدق عدم١٨

١٢٣٤ بشدة المدرسى الجدول ازدحام١٩

٤ م١٢ الوالدين مع المذاكرة أسلوب اختلاف٢٠

١٢٣٤ الطلابى الإرشاد مراكز توفر عدم٢١

١٢٣٤ اليومى المدرسى اللاتين رتابة٢٢

١٢٣٤ الامتحانات أسئلة صباغة مة٢٣ ·.. صعو
١٢٣٤ المدرسة الكتب من ملخصات عمل صعوبة٢٤

١٢٣٤. مساء كل المدرسية الواجبات كثرة٢٥

١٢٣٤ والوالدين الأبناء بين الأجيال صراع٢٩

١٢٣٤ للمدرسين الإضافية الواجبات كثرة٢٧
 ج مي

١٢٣٤ اعلى درجات على الاخرين حصول٢٨

١٢٣٤-١ الحانك لتطبيقى سه ند لما٢٩  ل .ه٠ ه

١٢٣٤ للمذاكرة الوالدين متابعة عدم٣ و



٢  و

 مصدرا·. ".س
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 الضبط مصدر مقياس

 الشيخ أحمدى السلام عبد أ.د/: إعداد

 طنطا بآداب النفس علم قسم ورئيس أستاذ

: الأتية البيانات اكتب

 السن:
 المهنة:

 الإسم:

 الجنس:

 الإختبار: تاريخ:
» التلمات:

 ستجيب كنت فإذا. عليها الإجابة منك والمطلوب الأسئلة من مجموعة يلى فيما ستجد

. لا"" حول علامة ضع بالنفى ستجيب كنت وإذا" نعم" حول دائرة ضع بالموافقة

 فى صادقاً تكون أن رجاء صواب هو وما خطأً هو ما فيها ليس الأسئلة هذه على الإجابة

. أحد عليها يطلع ولا سرية أنها وثق ، إجابتك

 لا نعم ؟ منا تدخل دون تلقائيا تحل سوف الصعبة المشكلات معظم أن تعتقد هل١

 لا نعم بالبرد؟ الإصابة من نفك تحمى أن بإمكانك أنه تعتقد هل٢

·. وا سو بعص لا نعم هل ا لد النا• محظو ظين م٣

 لا نعم ؟ عادة المتفوقين من تكون أن لك المهم من هل٤-

 لا نعم ؟ عنها مسؤلا لست أخطاء على تلام غالبا هل٥-

 لا نعم ؟ ينجح أن يمكن جيداً يذاكر شخص أي أن تعتقد هل٩-

 لا نعم ؟ الأمور تصحيح محاولاتك العبث من أنه توى ما غالبا هل٧-

 لا نعم ؟ اليوم ببقية تتفائل هل يرام ما على يومك صباح بدأ لو٨-

 لا نعم ؟ أبنائهم يقوله لما جيدون منصتون الآباء أن تعتقد هل٩-

 لا نعم ؟ الأمل يبلغ التمنى أن تعتقد هل-٩ و

 لا نعم ؟ معقول سبب إلى يرجع لا أنه تعتقد هل شن على تعاقب حينما١١-

 لا نعم ؟ صديق رأى تغيير عليك الصعب من أنه تعتقد ما غالبا هل١٢-

 لا نعم الحظ؟ من أكثر للفريق الفوز تحقق أن يمكن الفوز فى الرغبة أن تعتقد هل١٣-

 لا نعم ؟ ما شق حول والديك وأى تغير أن حيل7 اله. من كان أنه شعرت هل١٤-

 لا نعم ؟ قراراتهم معظم باتخاذ للأبناء يسمحوا أن الآباء على أن تعتقد هل١٥-

 لا نعم ؟ تصحيحه عليك الصعب من سيكون خطأ فعلت لو أنك تشعر هل١٩-

 لا نعم ؟ رياضية( )بروح طيبين ولدوا الناس معظم أن تعتقد هل١٧-
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 لا نعم ؟ منك أقوى سنك فى اللى الناس معظم هل١٨-

 لا تعم ؟ لحلها وسيلة أفضل هو المشكلات فى تفكيرك عدم أن تعتقد هل١٩-

 لا نعم ؟ أصدقائك اختيار فى كافية حرية لك أن تعتقد مل٢ ه

 لا نعم لهذا خيرا تتوقع ،هل مهما مشوار ذاهب وأنت زغاريد سمعت إذا٢١-

 لا نعم المشوار؟

 لا نعم ؟ مجهودك مع يتناسب عليه تحصل ما كل هل٢٢-

- علك الصعب• أنه تعتقد فهد ثة شخص ؟ متك-· ·سنك٢٣-  فعم· عضب من.. من لا ن هل

 لا نعم ؟ محظوظ غاليا أنت مل٢٤-

 لا نعم ؟ تصرفاتك على يتوقف لك الناس حب أن تعتقد مل٢٥

 لا تعم ؟ بالفعل يساعدائك هل المساعدة والديك سألت إذا٢٩-

 لا نعم ؟ مبرر بدون يغضبون غالبا الناس أن تعتقد هل٢٧

 م.. نعير لا نعم هل ا تفعله بما غداً سحدث ما بمكنك· أنه تعتقد ليو ؟٢٨-

 لا نعم ؟ تمنعه أن تحاول مهما واقع الشر أن تعتقد هل٢٩-

 لا نعم ؟ ذلك فى ينجح بنفسه طريقه شق على يصمم الذى أن تعتقد هل٣٠-

 المنزل فى مستقلة شخهية لك تكون أن محاولة العبث من أنه تعتقد هل٣١-

 لا نعم ؟ بنتيجة تأتى لن محاولتك لأن

••٠ لى،•. فج ن لا نعم هل ا الا لاتا- الطسة التتا" تعتقد}ء لعمل م الحاد٣٢-

 يكون أن وشك على زميل وبين بينك علاقة تعدل أن عليك الصعب من هل٣٣-

 لا تعم ؟ لك عدواً

 لا نعم ؟ تحب ما يقعلون أصدقائك تجعل أن عليك السهل من أنه تعتقد هل٣٤

 لا نعم ؟ تعليق بدون منزلك فى طعام أى تتقيل أن السهل من هل٥

 لا تعم ؟ يحبك لا شخص حب تكسب أن بوسعك هل٣٦

 لا نعم الآخرين معظم لأن العمل فى محاولتك من جدو لا أته عادة تشعر هل٣٧

 لا نعم ؟ المحاولات هذه على منك قدرة أكثر

 لا تعم ؟ جيداً تسير تجعلها للأمور المسبق التخطو أن تعتقد هل٣٨-

 سر بمرر حو ن. معر لا نعم هل أنه غالنا-+ ليس تك؟ هأ ما-- أى لدمك٣٩
٤ س ١  نعم ؟ محظوظا تكون ان عن ذكيا تكون ن الأفضل من انه تظن هل-٤ ه لا٤ و



(٣) رقم ملحق
 )أ( للكلمات الابتكارى التفكير اختبار



٢١٣

 الهماك اللفكيرا"لابتكارى!سندام
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 واسأل -خن:٣ إل١ من الا-الا

 «ذ. أءل، ن .رد اأر الم عالى الكرا-ة هذ. ف الأول لتلات انثالا أوجه تتد
 :;د أسئلة وآل تنمر أن على قدر:ك لتتبين زر-ة ت-مايك النشاطات هذ.. المنحة

:٤-١١ الأ.أب,ا:تانع عن اضات افتر تضع أ وإلى ، -رذاi لا الى الأشر.اء م.رنة إى إجاباتها

 يد؟ بكلأ ت:,لد ازتأن ستايع الأى ما1 مدث ماذا إلالمور:. أنار. الدرر: امدثى

 ا الديمة :أرن ر.اذا1 اادث سبب الذى\٠ ؟ مامدث ت،م لكى تدرنه أن تمتام الذي ما

 سمد٨

٢

 ا

 لا·
;: /ببم.  فيتير أ]

 سحتتتة مسمم ثةد في ج مخة
) ز مسمد,'  مبر.أ" إ
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 جمما بي
 ن بومي د،سي دي

4 أ
•

• كد

 سممه أ صت
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 الاول النشاط الاكله توجيه

 المفحدة فى الموجوده الصوره عن فبها تفكر أن يمكنك التى الاسكله كل الصفحه هذه على أكتب

 تسأل لا. حادث هو ما تعرف لكى تسألها أن الى تحتاح التى الاسكله كل أسأل• انسابقه

 كمدا الصوره الى ثانية تنظر أن يمكنك. الصوره الى النظر بمجرد عليها يجاب أن يمكن أسكله

. أردت
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 الأسباب نغمن: الثاني النشاط

 ق الصورة ن الوجود الحادث مكنة أسباب من فيه تفكر أن تستطيع ما ،كل فبإيل اكتب
 قبل وقع أو مباشرة ا±ادت تبل وتع قد بكون قيما تكر أن مكنك الكراسة. هد من٢ صفحة

 لانمخف. ماتستمايع كل كتيب الدورة.أ فى ح للوذ الحادث ذاك إى وأدى باويل بوقت ذاك
. التخمين مجرد من
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 النتائج تخمين الثالث النشاط

 فى الموجود للحادث نتيجه يحدث أن يمكن مما فيه تفكر أن تستطيع ما كل يلى فيما أكتب

 مباشرة الحادث بعد يقع أن يمكن فيما تفكر أن يمكن. الكراسه هذه من ا المغحه فى الصوره

 سيأتى ما أو

· التخمين مجرد

 )تخف

 من

. التخمينات من تستطيع ما أقصر أكتب. طويل بوقت الحادث بعد
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- ٧ -



٢٢٠
 الاتاج :نمسن ازا الا٤ ا

 ة٠ ه 0ه ب( ، عثو د:ر ذ.ل عنن عبارة ،ومى الاملنال ا-س لا در-رمة ررة الفة هذه عإ :وجد

 المنعة مذه عل تتب أن مدت والطاوب. جرام كياو حوالى ووزنه سنقدرا١٦ طوه بالتى

 ازبد مصدرا تدبا+( مد الامبة هذه تميع يث4 فها تنكر أن مكدك الى اوسال التالية والمنحة
 ذكا. اللعبة حذ. تمذبل وساثل كر أ نغدث. الااءال من ه\ بلمب أن والفرح السرور من

 اللمبة هذه يبل أ عكتن فيا نةط .فكر الممد.لات هذ. بيككالي، لاتهم. الاعتمام إثار: و وغرابة

 وارح. الدرور .ن .درأً"بد
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( الكرتون علب) الشائعه غير الاستعمالات: الخامس النشاط

 الكبريت، وصناديق ، السجاير علب مثل) الغارغه الكرتون بعلب الناس معظم يلقى دبق وصنا

 هذه على أكتب ، الشاكعه وغير اللطيفه الاستعمالات من كثيرا لها أن رغم الخ(... الصابون

 وغير اللطيغه الاستعمالات هذه من فيه تفكر أن تستطيع ما كل التاليه الصفحه وعلى الصفحه

 هذه من عدد أى تستخدم أن يمكنك• العلب هذه من معين بحجم تكبرك تحدد ولا الشاقعه

 وأنما ، قبل من عنها سمعت أو رأيتها التى الاستعمالات على تفكيرك تقصر لا. تشاء كما العلب

• الممكنه الجديده الاستعمالات فى المستطاع قدر فكر
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٢٢٤

 الشاتمة غر الأ-شلة: الادس الحاط

 أن يمكنك التى الاسثلة من عدد كر أ فى تفكر أن -و المشاما. هذا فى منك الطلوب

 دى تثير وأن ، ومتنوعة عديدة إجابات إلى الاسبثلة هذه تؤدى أن ط بشر الصفيح علب عن تسألها

 أسثلجك تجمل أن حاول العلب. بهذه يتمدل فيا الاستلاع وعب الاهتمام الآخرن الاشخاس

• الناس فها يفكر لا عادة والتى العلب بهذه اخاصة النواحى بعض حول تدور
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٢٢٦

 افتر«أز،: السابع النشاط

 ض س،» ي ا-إ.، دءدث أنه تفتض أن ابداءوعايا يءدث لا قد رتت٠- الدوت نf4 .رذف بى آيا

 ااج ام:م. الأدرى الأ.و, نز ن ا:نكر :الك لا.خدام امرة الإزرا هذا يا.اك وس-رف
{• ب
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(4) رقم ملحق
( )ب للكلمات الابتكارى التفكير اختبار



 !سنخدامانككلاث الابتكاري اننقكي
:-. إ إلا  ر للا، ولد ، ا>ي مصه ي

- ، أأم• ب أار فأر
,[ إ{ر اأم,ر ه.- أ1]رسبه  د٣٠{42

 ب،د،،س- الديبة
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٣- إ;

 يمرة:
 د.ف( ازرلس! :إ.ديرك ورضع
 )د.ق( ملحان لدد.م. عدا• ترجمة

 ابوحطب)د.ف} وتنزاد واعاد
٧١ بالاهة الأنجلوالمصرية بكتبة الناشر:



٢٣٠

 آل.• وا -+،:٣" إى١ من انشاط

 ا«منعة مذ. أ،ل ن ااورد ار-م .لى ة الخرا هذء ف الأولى لات3ل ا النشاط أوجه تعتمد

 درفة إل امايا ازدى أ[،أ-'لة•. و نء, أن =إ تم±، قدر اتتبين أرمة .ت.مطيك النشاطات هذم

 الدور:. ى ايدت•• للما وا.تاز الابا، ان اضات افر تجع أن وإلى ، ترأم( لا التى الأشياء

 إىأن غناج الذى ؟ما ود :أ بكل أن:قوه أز، تد:اليع الذى، ما٢ :مدث ماة. الدورة إل أنار

٢ ؟ الذيجة ستكون وماذا٩ الدث سبب الذى هدث؟ما ما تفهم لى ت-رفه

 ما! أيم إ٤ي
 بيلإ{ي@ا يهجي فيج بو:

 جإلأ":بي}مإ#ارز#لإ#يلإ بهنة
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/' "ز· +أاني {يإ فم
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٢٣١

 الأس:ن نوجيه الأول: النشاط

 ف الوجودة الدورة من فم( شكر أن يمكك الى الأسنة كل السنعة هذه مل أ٨كنب
 لانأل. ءادث مادر ترف لكى تسأ«ا أن إى تحتاج الى الأمثلة كل أل٢. النابتة المنحة

 أروت ا المرر: إلى ثانية تنار أن يمكنك المدورة. إى الدفار .بمورد عليها بجاب أن يمكن أسئلة
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٢٣٣

 الأسباب نخمرن م الثاني .انشامل

 ف الصورة ق الوجود لحادث مكنة أسباب من فيه تنكر أن نستطيع ما :كل بل فبإ اكتب

 قبل وقع أو مباشر: ا±ادت ق.ل وتع قد يكون فيما تفكر أن يمكنك الكراسة. هذ. من٢ صةهة

 لاممهف• ماتستايع كل كتيب الدور:.أ ف ح اوذ اطادث ذاك إى وأدى ماريل بوقت ذلك
.. التخمين مجرد من
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٢٣٥

 النتائج ضمين: الثالث النشاط

 فى الوجود لامادث لقيمة بمنث أن يمكن ما فيه تفكر أن تستطيع ما كل نيابى أكتب

 أو مباشرة اطادث بد يتم أن يمكن فيا تفكر أن يمكنك. الكراسة هذه من٢ صفحة ى الصورة

 مجرد من لانحت. التخمينات من تستليم ما كثر1 كتب أ طويل. بوقت الحادث بمد ماسياى

. التخمين
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 نتاج الا محسن: الابم اشادا.
+ سة'

 ر صغير قرد عن عبارة وفى ، الا.اغال اءب لأمدى +رومة دورة ا)سنمة هذه حى يوجد

 الصفعة هذه عى تكتب أن منك واللمطارب. جرام كياو >وال ورزنه سنتد,ا١٦ عاوه بالقر

 لمزبد مدرا دبا,ا بذ الا-بة -ذ. تدبح بهيث فيها تنكر أن غكمك التى الوسا:ل التالية والمنحة

 ء6 ذ اللبة مد. بل ا وال كر ا عن دث. طفال الا منن بها يلعب أن القرح ال-ردر من

 اللمبة هذه بممل أن ا« «ا م .فكر ا:.دبلات مذ. بتكاليف لا. الاهيام وإار: وغرابة
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٢٣٨

 الفيح( ,)علب الشاتمة غر الاستعمالات: اتمامى الانحاما.
 وغير اللاطينه الاستممالات من كثيراً ما أن رغم ، الفارغة المفيح بملب الناس معظم يلى

 هبذه من فيه تفكر أن نتعاي ما كل التالية الصنعة وعل الصفحة هذ. عى الثاثة.أكتب

 أرت .يمكنك العلب حذ. من معين بهجم تكيرك غدد ولا ، الشاتمة وغير اللطيفة الاستبمالات

 أو-عمت رأيها التى الاستممالات مل تنكرك تقمر لا. تشاء6 العلب هذه من عدد أى تستخدم

 المكنة. الجديدة الاستعمالات فى قدرالتااع فكر وإغا ، قبل من عمها
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٢٤٠

 الثاثمة ر الأ-شلة: الادس الحاط

 أن يمكنك الى الاسجلة من عدد كبر أ فى تفكر أن مو ادشاما هذا فى متك الالوب

 الاى تثير وأن ، ومتنوعة عديدة إجابات إلى الاسبثلة هذه تؤدى أن بشرط الصفيح علب من تسألها
 أسثتك تجمل أن حاول العلب. بهذه يتدل فيا .الاستلاغ وغب الأمتمام الأغرن الاشخامن

• الناس فها ينكر لا عادة والتى الملب بهذه انطاصة النواحى بض حول تدور
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٢٤٢

 أرت اشرش: السابع النشاط

 حدث قد أنه تفترض أن وعليك أبدا. دث4 لا قد مرقك- اطدرث موقاغرمكن بى زيا

 الاخرى الامور كل ن لتنكر خيالك لاستخدام الفرصة الافتراض هذا يمليك وسوف ، بالقمل

 و إثيم جيي.الوقر هتي إذا هدث أن يمكن الى الثرة
 الأمور كل في فكر تم٠ قدحدث بمد فيا لله سنعقه اذى الوقف أن خيالا فى اشرش

 مامكدك كل اكتب4 عىذلاث امرتبة النتائج ماهى آخز وجمنى ، بسببه تحدث قد إلى الأخرى
• تخمينات من

 أن نستطيع ما كل وأن الأرض عل وقع قد كنتينا ضبابا أن إقراض: السكن غير الرئف
 التالية. المنحة عل تخميناتك ر أنكارك كل كتب ؟ا يحدث الذى ا٠. أقدامهم هر الناس من راء

 سنهي°سد سس، د، ود ء ه عدسدسده عسب رنلام«يسيسصس

 ةتنقفشنا -نعسمدسهصسشان ،•. قمذه،تمنته: شدقتصضمن اسي:هك{ينمن&فممسثتخنستم
 ننتتنيتممهم.aنصنا

·. اتتقيسيم بفهسسن  ممعىمتهسترتليضضصتشطملننرلا سمجهن.....
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١٩٧١ بالتاهة اببرنربي مكتبة الناشر:
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 الفورة عكوين: النشا±الأول

 ما لموضوع سورة ق نكر مددنى. شكل ن مزنة ورقة المنعة ءذ. أنل ق فوجد

 هذه تلعق أن يمكنك. الرضرع من جز.أ الدرنة الورقة هذه تكرن بحيث تره» أن عكدك
٢٠·• زبدها. الق المرر: تر لكى بالا:لم -ارمًا أنت م زبد.، مكان اى ن اللونة الأرقة

 إى جديدة أزكير إنافة ا-ترن أحد،نم فها ينكر{ دورة ن تمكر أن ارل
. للافتام مثير: تمة عكى نجمها لكى الأول نكرتك

. المنعة أستل ق واكتبه لما عنوان أ امم ف فكر ، مررتك تكمل وعندما
 عل باعدك لى المتران هذا استخدم. الستعااع بقدر مألرف ر:م ذكيا عنوانك إجل

. :بك شكى ان

 د٣ ه
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 الصرد متكملة: النشا±الغاف

 التالية رالمنعة الغمة حذ. عى الماقمة الأشكال إى ا-مارلا بمش بإنانة تتليع

 البور أو لرضوءات بعش ن تنكر أن حاول للاهام. مثير: رر] أو موضوعات تم أن

 غى لمور أو الوضرعات هذه نجعل أن حاول غرك. أحد فيها ينكر لا سرف الى

 أسفل كتب أ عل,ا. وتين الأول فكرتك إل بأنتيت لإقام وغير: كادلة تمما
 الم. رقم بهوار لتمك الذمى للكان ن الامام متراً عنوانا رسم كل
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 ا±ماومط افثا: التشاط

 رعه أن تتبيع المرر أو الوذوعات من زى} أن حاول دقاتى عمر ق
 المنعة هذه أ-نل ن ا!وجودة اللومط تث من متواز خطين مرة كل ق متخدرًا

 رسم. أو كلدورة من الأساسى البز. التوازن انمان بكرن أن جب. التاليتين والمنحتين
 أن تستطيع. العورة نكل لكى التوازن لخان ارماس بالقلم -ماربًا أنث
 العورة: ذسم لكى زيد مكان أى ق ، خارجهما أو ييهما، أو اطين ءى علامات تفع

 أو العور من مكن عدد أكبر ارسم أحد. فها يتكر} أشياء ق تنكر أن حاول
 تمكى امور هذه. اجمل: مورة كل ن الأفكار من تتمايح ما وضع ، الحذ:لقة اار:وعات

 إل الرسومة الاوط عى ور: كل إل ء:وانا أوfء ا انف للاحام. متر: كامة تعة
 الأرقام. جانب
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١٩٧١ بالتاهة الأجدوالمصرية مكتبة الناشر:
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 الدودة تكوين الأول. الغاط

 صورة ف فكر. متجى شكل ذات ملونة ورقة الصفدة هذه أسفل فى يوجد
. الموضوع من جز.أ الملونة الورقة هذه تكون بجيث ترممه أن مكنك ما لموضوع
 ثع بالتر خرًا أخف زيده.ثم مكان أى ف ألرنة الورقة هذ، تلصق أن مكنك
. تريدها الى الصورة ترسم

 إلى جديدة أفكار إضافة ق استمر ثم ؤاأءد، يفكر م صورة في تفكر أن حاو
. لا«ام مثيرة تمة تحى تجملها لى الأول فكرتك

• الصفحة أمفل ف كنبه وا لما عنوان أو ام في ة.كر ، صورتك نكل وعندما
 يداءدك العنوان-ىي هذا استخدم. امتطاع بقدر مالوف وغر ذكيا عنوانك اجعل

. تصتك تخى أن عل

(٢)
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 اططومط نكلة• الثان النشاط

 موضوعات ترسم أن التالية والصفحة الصقدة هذه عل اذاقة الا2كال إلى الخطوط بمض بإضافة تستطيع
• غيرك أحد ا يفكر لا سوك الى الصور أو الموضوعات بعض تفكر أن حاول. لاهتام مثيرة صورا أو

 إلى تضيف بأن للاهتام ومثيرة كاملة قصصاً أو قصة تحكى الصور أو الموضوعات هذه تجعل أن حاول
 بجرار لذيك المخصص الكان ق للاهتام مثيراً عنوا رسم كل أسفل كتب عليها.ا وتبى الأل فكرتك

• الرسم رقم
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 الدوائر ، اثالك النشاط

 ترسم أن تستطيع الصور أو الموضوعات من٤ ترى أن حاول دقائق عشر ف
 تكون أن يجب• التالية والمنحة الصفحة هذه أفل ف ااوجودة الدوار مستخدما
 الرصاص بالقر خاوطا أضف. رسم أو دورة كل من الأساسى الجز. الدوام
 خارجها، أو ال«واز داخل فى علامات تضع أن تستطيع• الدورة تكل لى للدوام

 ق تفكر أن حاول. الصورة ترسم لى تريد مكان أى ق معا وخارجها داخلها ق أو
 المختلفة الموضوعات أو الصور من مكن عدد أكبر أرسم أحد. فيها يفكر م ، أشياء
 كاملة تمة تمى الصور هذه اجمل. دورة فذكر الأفكار من ت-تطيع ما كر أ وضع
• صورة ى أسفل مناسبا ء:وانآ أو إسما أف. لا«تام مثيرة
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 للسمع طبيه ساعة تسنخدم هل ا٢

 الأذنين من افرازات يوجد هل١٣
( واليسر اليمى )الأذن السمع فى ضعف يوجد هل ا٤
 بالأنين ألم ييجد هل ا ه
 بالأذن• "شوشرة طنين يوجد هل ا٦
( وليسرى اليمى بالأذن) علية تاريخ وجد ا٧

• العين ثانيا
sن٤ ع 

 اليمى ولعين اليسر العين فى أضرار نوجد هل ا١
 العين من سابقة التهابات نوجد مل ا٢
 وليسرى اليمى بالعين علية تاريخ وجد ا٣
 لإبصار ضعفا من تعانى هل ا٤
 طيبة نظظلارة تستخدم هل١ ه
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Summary of the study
Lntroduction :
Noise is considerd the worst psychological effects on man. This
psychological stress effects necessarily the general and psychological
health of man throughout this life. Of course, man is exposed daily to
environmental stimuli in the fom of anxiety, worry, nervous tension
which eads to lack of concentration and thinking, mental, nervous and
muscular break down which affects badly his cognitive performance
where his mental abilities become negative and non-creative.

The problem of the study :
May students, especially in the secondary schools, express clearly that
they face a lot of stress sitations and problems which cause their anxiety
and tension and affect on their psychological and educational stare
altogether. So this induces a lot ofresearchers to find out (discover) the
sources of these problems and to stdy their distances and the nature of
students responses towards it because it seems that the student realizes
that he is ina difficult sitation as aresult of limits which are sometimes
difficult for elders to classify then as reasons of spy chological stress.

But the researcher sees that the individuals and stdents who foce the
sitation ofa problem which is ouer their a blitzes and possibilities which
the absence of experience and enough isight for the suitable response s0,
their a blitzes changed to a destructive power. Which have no creativity,
no acquisition behind it.

Most of foreign and Arabic studies warned from the danger of continuous
exposition to such the danger of continuous exposition to such pesters
situations relying upon a group of supports that the researchers collected
them from those stdents.
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Significance of the study:
The importance of any research comes from the importance of the
problem which the researcher study. There is also something the
researchers sense with the importance ofthe research. This is because
the study exposes to an iportant side and this side will show us the
problem and the difficulties which may be stress upon stdents and this
can help us to remove this stress or at least reduce its negative efrects .
The research also throws light on the element which is the most important
in the Educational process ofthe stdents andwhat the student faces from
psychological stress and the effect of this upon the tests of creative
thinking.

The research also considers a new step in the stdy of this feld,
especially, it will be made in a laboratory method.

The importance of the research comes also from the necessity of giving
importance of enviromental psychology in Bgypt because it doesnt play
its complete role until now.

Study hypotheses :
Hypothesis (1) :

There are statistical significant differences between mean scores of
high and low psychological stress groups on dimensions of creative
thinking.

mypothesis (2):
(1) There are statistical significant differences between mean scores of

auditory and visual stress groups on dimensions of creative thinking.
(2) There are statistical significant difrerences between mean scores of

auditory, visual and audio-visual stress groups on dimensions of
creative thinking.
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ypothesis (3):
(1) there are statistical significant differences between mean sores of

different auditory groups on dimensions of creative thinking.
(2) There are statistical significant differences between mean scores of

different visual groups on dimensions of creative thinking.
(3) There are statistical significant differences between mean scores of

different audio-visual groups on dimensions of creative thinking.

Hypothesis () :
There are statistical significant differences beteen means of

scores of creative thinking in different experimental situations in locus of
control.

- There are significant statistical differences beteen mean of sores of
intemnal and external locus of control stdents in creative thinking tests
of different dimensions under diffEerent experimental conditions
auditory stress (intemnal and extemnal locus ofcontrol), visual stress
(intemnal and extemnal locus of control), audio-visual stress (interal
and external locus of control).

- the sample :
The sample consists of 126 graders first year stdents in sadek Al-Rafi
secondary school in tanta.
Their ages ranged at the time ofexperiuent between 13-16 years with a
mean age of 14.6 years and standard deviation ofto ±0.52.

Tools of the stdy :
(1) psychological stress (Translated and prepared by Ali Sheib, 1990).
(2) Torrance tests ofcreative thinking (translated and prepared by foad

Abu Hatab & AbdullahMahmoud Soliman, 1973).
(3) Rathus test of locus ofcontrol (translated and prepared by Abdel­

Salam Ahmady Al-Sheikh, 1995).
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Statistical tools :
Data is dealt through T. test to show the differences beteen the means.
Also used is the analysis ofvariance and mann-Whitney and wilcoxon
equations to investigate the significance ofdifferences between the means

oflimited samples.

Results :
- Statistical analysis showed the following results:-

Hypothesis (1) :
The results if the first bypothesis indicates (refers) that there are no
significant differences statistically between the categories ofhight and
low psychological stress of the individuals of the sample upon the
dimensions of the creative thinking.

Hypothesis (2) :
(1) The results of the second Hypothesis realies significant differences

statistically between the mean of scores of groups belonging to
auditory stress and groups of visual stress on the dimensions of
creative thinking infavour ofvisual stress gIOupS.

(2) The results ofthe second Fypothesis realies significant differences
statistically between the means scores of groups belonging to audio­
visual and auditory groups and visual groups on dimensions of
creative thinking i favour ofvisual stress groups.

Dypothesis (3) :
(1) The results of the third hypothesis indicates the first that there are

statistical significant difrerences between means scores ofdifferent
wisual stress groups or pictures flexibility infavour ofvisual stress 500
watt group.

(2) There are no differences of statistical significance between means
of scores of efferent visual stress groups in word flexibility.
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(3) There are differences of statistical significance between means of
scores of different visual stress groups on pictres originality infavour

ofvisual stress 1500 watt group.
(4) There are no differences of statistical significant between means of

scores of different visual stress groups on word originality.
(5) There are differences of statistical significant between means of

scores of different visual stress groups on the total degree of creative

pictures.
(6) There are no differences of statistical significant between means if

scores of different visual stress groups on the total degree of creative

words.

The second in Dypothesis (3) :
(1) The results of the third hypothesis indicates that there are statistical

significant differences beteen means of socres of different auditory
stress groups on pictures flexibility, in favour of auditory stress 9o dB

grOup.

(2) There are differences of statistical significance between means of
scores of different auditory stress groups on word flexibility, in favour
ofauditory stress 9o d8 group.

(3) There are differences of statistical significance between means of
scores of different auditory stress groups onpictures originality, in
favour ofauditory stress 9o dB group.

(4) There are differences ofstatistical significance between means of
scores of different auditory stress groups on words originality, in
favour of auditory stress 9o dB group.

(5) There are differences ofstatistical significance between means of
scores of different auditory stress groups on the total degree of
creative pictures, infavour ofauditory stress 9o dB group.

(6) There are differences ofstatisicals significance between means of
scores of different auditory stress groups on the total degree of
creative words, infavour of auditory stress 9o dB group.



The third in Iypothesis (3):
(1) The results of the third Hypothesis realies significant differences

statistically between mean ofscores of groups belonging to different
audiovisual stress groups on pictures flexibility , in favour of audio-

visual stress 9o dB + 500 watt gIoup.
(2) There are differences statistical significance beteen means of

scores of different audio-visual stress group on words flexibility, in
favour of audio-visual stress 90 dB + 500 watt group.

(3) There are no differences statistical significance between means of
scores of different andio-visual stress groups in pictures originality.

(4) There are differences statistical significance between men of scores
of different avelia-visual stress group on words orginality, in favour of
andio-visual stress 9o dB+ 500 watt group.

(5) There are differences statistical significance between mean of
scores of different audio-visual stress groups on the total degree of
creative pictures, in favour of andio - wisual stress 90 dB + 500 watt
group.

(6) There are differences statistical significance between mean of
scores of different audio-visual stress group on the total degree of
creative wordes, in favour of audio-visual stress 9o dB + 500 watt
groups.

Hypothesis (4) :
(1) The Bxistence of significant statistical differences between the two

groups External and intemnal locus ofcontrol in the variant ofword
fexibility in favour of extemnal locus of control regarding audio-visual
stress group.

(2) Existence of non significant statistical statistical differences
between the two groups of exteral and intemal locus of control on
dimensions of creative thinking because the Z value non significant
statistically regarding audio-visual stress group.

(3) Existence ofnon significant statistical differences between the two
group of external and intemal locus of control on dimensions of
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creative thinking because the Z value non significant statistically
regarding auditory stress group.

(4) Existence of non significant statistical differences between the two
groups of external and internal locus of control on dimensions of
creative thinking because the Zvalue non significant statistically
regarding visual stress group.

(5) Existence of non statistical difference between the tiua groups of
extemal and iternal locus of control on the dimensions of creative
thinking because the Z value is non significant according to all the
individual ofthe sample. The internal and extemal control.


